
星座は88あり、星座の物語はギリシャ神話をルー
ツにしたものが中心となっています。
【Take home message】宇宙の大きさは想像
不可能で今も拡大中です。七夕は日本人に親しい星
の物語ですが、中国の歴史や文化ともつながってい
ます。星座は88星座で全天空をカバーしています。

□幹事報告 森 美穂幹事
⑴本日の配布物／①クラブ計画書、②会員名簿(各
２冊) ※名前シールを確認頂き、厳重管理をお願い
します。③2022-23年度決算報告書 ※クラブ計
画書へ挟み込んであります。④外部卓話資料。

⑵次週は夜間例会。※申込みは本日（26日）まで。
⑶８月の例会開催日程／８月２日㈬：夜間例会。
８月９日㈬：西名古屋分区ガバナー補佐訪問。※
例会後にクラブアセンブリー開催。８月16日㈬：
休会。８月23日㈬：通常例会、第２回理事会。８
月30日㈬：ガバナー公式訪問（名古屋宮の杜ＲＣ
と合同開催）※会場：名鉄グランドホテル。
⑷事務局夏季閉鎖期間／８月14日㈪～18日㈮。
⑸名古屋中央ＲＡＣ「緑の散歩道＆親睦会」／８月
11日㈷ ９：45 受付開始、10：00～ 清掃活動（西
区八筋町）、12：00～ 親睦会 ※名古屋三越栄店
屋上ビアガーデンマイアミ。参加希望の方は８月
３日㈭までに事務局にお知らせ下さい。
⑹本日例会後、第１回理事会を開催します。

両角國男会長

にっぽんど真ん中祭り文化財
団の水野さん、本日は卓話を楽
しみにしています。
今日はMy favorite things、

私の好きなことのお話です。
昔、星がきれいでしたね。最近、都会では星空が

なくなり大変残念です。私は星が大好きで、大学生
の頃はプラネタリウムに通いつめていました。
太陽系のある天の川銀河は非常に大きく、約10

万光年広がっていて、2000億個の恒星があります｡
宇宙には天の川銀河のような銀河系が２兆個以上
あります。そう考えると、地球外生命体がいる可能
性は高いと思います。ただし出会うことは絶対にな
いと思います。それほど離れているということです｡
夏を象徴する夏の大三角は、はくちょう座のデネ
ブ、こと座のベガ、わし座のアルタイルです。
七夕伝説では、舟に見立てられた月が織姫（こと

座のベガ）を乗せて天の川を渡り、彦星（わし座の
アルタイル）のもとへ運ぶと考えられています。
中国には織物が上手にできるように祈る乞巧奠

き こ う で ん

という行事があります。それと日本古来の棚機つ女
たなばた め

伝説が融合して七夕となったと言われます。

□司会 森本成貴会場運営副委員長
□ ロータリーソング 西川達郎ソングリーダー委員
「奉仕の理想」「夏の思い出」
□ ゲスト紹介 広井幹康親睦活動・家族委員
公益財団法人 にっぽんど真ん中祭り文化財団

専務理事 水野孝一氏

□出席報告 引原慶三出席・ニコボックス副委員長
会員数80名(免除者９名)
義務者出席56名 免除者出席８名
総数64名 出席率81.01％
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2023年７月26日㈬
（令和５年)晴 No.３

出席表彰／外部卓話例会
にっぽんど真ん中祭り、その誕生と成長のキーワード。

◇第1465回 ８月２日㈬ 例会変更
夜間例会 受付17:00～ 例会17:30～18:00 11階「柏の間」

懇親会 18:10～19:30 18階「アイリス」
誕生日・結婚記念日祝福
米山奨学生 ジェシー（バトサイハン）さん来訪日

◇第1466回 ８月９日㈬ 通常例会（洋食）
藤井圓隆西名古屋分区ガバナー補佐訪問日
【例会前】ガバナー補佐・会長幹事懇談会
【例会後】ガバナー補佐を囲むクラブアセンブリー

第1464回例会
（和 食）

会長あいさつ

＜ 例会開催予定 ＞

８月は会員増強・新クラブ結成推進月間です



他は全く自由。老若男女、国籍、性別を問わず誰で
もご参加頂けます。いわば、ご当地自慢のチームが
全国から集まる地元対抗のダンスコンテストです｡
「観客動員ゼロ」という独創的なテーマを掲げて
おり、全員が参加できるお祭りです。その象徴が
「総踊り」で、ギネス世界記録に認定されています。
どまつり誕生のきっかけは、私たちが大学生時代、
札幌で行われているＹＯＳＡＫＯＩソーラン祭りに
出会ったことです。道路に人だかりができ、大音響
の中で踊る人々を見て感銘を受けました。そして何
より、そのような大規模な催しを同世代の学生た
ちが作っていたことに大変な感銘を受けました。
それに感化され、私たちはどまつりの実行委員会
を作り活動を始めました。色々な企業などを回りま
したが、最初はなかなか共感が得られませんでした｡
そんな時、商店街のたばこ屋さんのおばあちゃ
んと15分程お話をしていると、おばあちゃんが小
さな金庫から３万2000円あまりのお札と小銭を
全て託して下さったのです。それは広告協賛の一口
５万円にも満たない金額でしたが、私たちに共感を
示して下さり、お金を託して下さったことに大変重
いものを感じました。こうしたささやかな出会いか
ら弾みを頂いて、初回のどまつりが開催できました｡
そしてこのお祭りが成長してきたのには、単な
るダンスコンテストが地域活性化の切り札として
ご期待を頂くようになったことがあります。当初は
自分たち本位の取り組みだったものが、ご期待頂
ける分頑張ろうという使命感に変わってきました｡
にっぽんど真ん中祭りは今年25周年を迎えます｡
今は従来型のどまつり（８月最終週）と、コロナに
よって生まれたオン
ラインで開催するテ
レどまつり（11月）
の２本立てで開催し
ています。是非どま
つりに足を運んで頂
ければと思います。

̶ 2 ̶

□2022-23年度出席表彰 （敬称略 ※６月末退会)

出席・ニコボックス委員会 林 裕二委員長
★25年間皆出席表彰者 (１名 )
岩崎光記
★20年間皆出席表彰者 (２名 )
清水順二 城野八代江
★10年間皆出席表彰者 (１名)
石黒 隆
★５年間皆出席表彰者 (３名 )
加藤友康 宮下一成 髙田統夫
★ホームクラブ100％出席表彰者 (３名)
神野重行 萱垣 建 大橋昭治

★メークアップ後100％出席表彰者 ( 60名)

□2022-23年度 決算報告 萱垣 建直前会長
クラブ計画書に昨年度の決算報告書が挟んであ

りますのでご覧下さい。会計監査の佐藤修さんと加
藤友康さんから適切妥当とご報告を受けています。

◇講師の紹介 大橋誠之会場運営委員長
水野様は大学在学中ににっぽんど真ん中祭りを

構想し、仲間と共に1999年にこの祭りを創立され
ました。以来25年間、国内屈指のお祭りに育て上
げられました。では、水野様、宜しくお願いします｡

「人も街も動かす巻き込み力」

にっぽんど真ん中祭り文化財団
専務理事 水野孝一様

私どもは名古屋市内を中心に県
内各地でにっぽんど真ん中祭り、
通称どまつりを開催しています。

どまつりは一言で言えば創作ダンスのコンテス
トです。数十人から百数十人でチームを作ります｡
踊る曲の中に地元の民謡を入れるというルールの

ニコボックス 引原慶三弘出席・ニコボックス副委員長
○にっぽんど真ん中祭り文化財団 水野孝一さん、ご来訪頂
きありがとうございます。卓話楽しみです。梅雨明け、夏
本番です。体調維持に留意され、ロータリー活動を楽しく
有意義なものとして下さい。 (両角國男さん)

○①水野様、本日の卓話を楽しみにしています。②皆様、熱
暑が続いています。水分・栄養をしっかりとって、暑さに
負けないようご自愛下さい。 (森 美穂さん)

○２月14日西名古屋分区ＩＭに向けていよいよ藤井ガバナー補佐が
分区内クラブを訪問されます。頑張って下さい。(加藤定伸さん)

○名古屋場所で伊勢ノ海部屋の錦木が殊勲賞に輝きまし
た！！ (藤井圓隆さん)

○来週より藤井ガバナー補佐訪問が始まります。山田分区副
幹事と共にサポートして参ります。 (筧 正紀さん)

○８月２日より藤井ガバナー補佐、筧分区幹事と西名古屋分区の14ク
ラブを訪問します。他クラブの例会を楽しんできます。両角会長、父
の件でアドバイスを頂き、ありがとうございました。(山田晃也さん)

○昨年度も健康に恵まれ、全出席することができました。「往復の足」
に協力頂きました妻と石黒さんに感謝しています。(大橋昭治さん)

○７月13日、第２子次男が誕生しました。節制して長生きし
たいと思います。 (田中義明さん)
その他、本人誕生日と配偶者誕生日の坪井義之さんよりご
芳志を頂きました。

外部卓話

秋田和美 安藤 愼 浅原英之 遠藤貴裕
遠藤泰昭 藤井圓隆 古田昇平※ 長谷川徹
服部清純 早川敏江 林 裕二 引原慶三
広井幹康 飯田容子 (石黒 隆) 石 川仁志
伊藤清志 岩切道郎 (岩崎光記) 筧 正紀
加藤定伸 (加藤友康) 川 村勝廣 川田武司
小林昌弘 小林泰平 小林泰敏 小室健次郎
近藤元帥 近藤かえで 小酒井比呂志 (宮下一成)
森 美穂 森畑 明 森本成貴 両角國男
長澤正志 中村 修 中根かつみ 二ノ宮眞佐惠
西川達郎 小川洋子 齋藤孝一 笹谷俊道
佐藤 修 柴 芳郎 (清水順二) (城野八代江)
(髙田統夫) 田辺伸生※ 田中敏晶※ 田中義明
寺西英宏 坪井義之 辻 雅人 恒川和男
歌田武郎 山田晃也 米坂みよ古 吉井一人


